

**Seminario Regional de Radiocomunicaciones 2023  
para las Américas (RRS-23-Americas)**

Havana, Cuba

**8 de mayo de 2023**

*Palabras de apertura*

**Mario Maniewicz  
Director, Oficina de Radiocomunicaciones**

---

Doña Ana Julia Merine López, Viceministra de Comunicaciones de Cuba

Señora Lizania Pérez, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Técnica Regional de telecomunicaciones COMTELCA,

Estimados participantes presentes y vía remota,

Buenos días.

Es para mí un gran placer saludarlos y darles la bienvenida a este Seminario Regional de Radiocomunicaciones 2023 para las Américas. Lamentablemente, por razones de agenda y limitaciones de presupuesto no he podido acompañarlos físicamente como hubiera preferido, pero aprovechando las tecnologías me dirijo a ustedes por este medio.

Quiero en primer lugar agradecer al Ministerio de Comunicaciones de Cuba por su gentil ofrecimiento de acoger este evento; desde que recibimos la invitación en diciembre hicimos todos los esfuerzos posibles para responder positivamente a la misma, y así lo hemos logrado. También agradecer a COMTELCA por su permanente apoyo, así como su esfuerzo conjunto en la preparación y realización de estos importantes Seminarios regionales.

Es un gran placer ver como esta convocatoria ha sido ampliamente respondida con más de 50 participantes presenciales y cerca de 30 de manera remota, representado a más de quince países incluyendo 10 de la región.

Estimados participantes,

Estos Seminarios Regionales son la vía más importante que tiene la Oficina de Radiocomunicaciones de la UIT para diseminar de manera universal los resultados de las Conferencias Mundiales de Radiocomunicaciones, y sus subsecuentes modificaciones al Reglamento de Radiocomunicaciones, así como los procedimientos ahí definidos en materia de Gestión y Regulación Internacional de Espectro.

Adicionalmente, para poder atender otras necesidades y desafíos que tienen los países en desarrollo en materia de Radiocomunicaciones, estos seminarios se complementan con paneles de expertos para abordar dichos temas. Todo ello en estrecha cooperación con las Oficinas Regionales de la UIT y los organismos internacionales pertinentes en cada subregión.

El importante nivel de participación en estos eventos, muestra de manera inequívoca el impacto positivo que hemos logrado en conjunto, en beneficio de nuestros estados miembros y de manera amplia en todo el ecosistema de Radiocomunicaciones, pues un talento humano compuesto por profesionales de todas las disciplinas que alcanza un mejor y mayor conocimiento de los temas discutidos en estos seminarios, contribuye enormemente al uso eficiente de este recurso escaso que es el espectro, y que es fundamental en la nueva sociedad digital.

En tal sentido, me permito recordarles que en noviembre estaremos realizado la Conferencia Mundial de Radiocomunicaciones 2023, CMR-23, en Dubai, Emiratos Árabes Unidos, donde esperamos contar con la activa participación de todos los actores de Centro América y el Caribe. En el transcurso de este seminario, podrán darse cuenta de la gran importancia que tiene esta conferencia, los temas que allí se discutirán, y el impacto que tendrán las decisiones que se tomen en la CMR-23 en el futuro del sector.

Queridos amigos,

Nuevamente, reitero mi agradecimiento a todos los participantes y panelistas, así como a nuestros aliados estratégicos para este evento, tanto el Ministerio de Comunicaciones de Cuba, como COMTELCA.

Les deseo una agradable y muy productiva semana en esa hermosa ciudad de La Habana, y espero poder tener la oportunidad de encontrarlos personalmente en un futuro próximo.

Muchas gracias.